

Afiliar 8.5 millones de ciudadanos, reto para 33 organizaciones políticas

GILBERTO GARCÍA

Hasta el viernes 24 de enero, suman 33 organizaciones que han manifestado al Instituto Nacional Electoral (INE) su voluntad de constituirse como partidos políticos, para lo cual -con sus propios recursos-, en conjunto deberán afiliar alrededor de 8.5 millones de personas con credencial para votar.

De acuerdo con las reglas establecidas por el árbitro electoral, estas agrupaciones deben afiliar, cada una de ellas, un mínimo de 257 mil ciudadanos con credencial vigente del INE, 60 mil de las cuales deberán participar en al menos 20 asambleas estatales o en 200 distritales.

Si tenemos en consideración que este número de ciudadanos es el equivalente a la militancia oficial del **Partido Acción Nacional**, se ve el tamaño del desafío que tienen frente a sí los aspirantes a obtener el registro y, por tanto, el derecho a las prerrogativas -recursos públicos.

De entre todas las asociaciones y grupos que buscan obtener el nivel de partidos políticos, **sobresalen viejos conocidos e integrantes de la clase política de antaño, que desean reverdecer laureles**. Del total de aspirantes, **se distinguen exintegrantes del Partido Revolucionario Institucional**.

La botica política expriista

Con base en las solicitudes recabadas en el **Instituto Nacional Electoral**, se pone en evidencia el interés de un buen número de **expriistas por conformar un partido político**. Por ejemplo, el **exgobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, y Santiago Ramírez**, ambos con un largo historial en el Revolucionario Institucional. **Ulises Ruiz impulsa la organización "México Nuevo, Paz y Futuro"**.

Por su parte, el **chiapaneco Santiago Ramírez fue parte del equipo electoral de Colosio, en la campaña de Salinas y en el PRI**. Hoy, poco más de tres décadas después, busca crear su partido **"Alternativa Popular"**. Desde diciembre, a través de su cuenta en la



red social X, **Santiago Ramírez** anunció el propósito de su proyecto.

Otro **expriista que busca su propio partido es Fernando González Sánchez, yerno de la exdirigente magisterial, Elba Esther Gordillo Morales**. Cabe señalar que **González Sánchez fue subsecretario de Educación en el gobierno de Felipe Calderón y fue dirigente del Partido Nueva Alianza**. Hace seis años creó el partido **Redes Sociales Progresistas**, pero perdió el registro en la elección intermedia de 2021. Ahora quiere crear el **"Partido MURO"**, cuyo acrónimo es **Movimiento Único de Renovación Opositora**.

Este nombre evoca al organismo de extrema derecha controlado por **El Yunque y la CIA**, que operó, entre otras universidades, en la **UNAM**.

También otro político expriista, Gonzalo Navor Lanche, busca crear el "Partido Republicano Colosista", usando la figura del asesinado candidato presidencial, **en cuya campaña de 1994, él era dirigente juvenil**. **Navor Lanche**, quien no logró ser candidato presidencial independiente en 2024, escribió un libro junto con el también colosista **Samuel Palma: A diez años, Colosio habla**, en el cual **afirma que el político sonorenses fue asesinado "en un clima profundo de deterioro de sus relaciones con el presidente Salinas"**.



Conoce la ruta de tu afiliación a una organización que busca ser un #PartidoPolítico

